

Und was, wenn das Internet Gott wäre? Digitalisierung als Religion

Einladung zur 18. Veranstaltung im Zyklus «Wirtschaft und Werte – Orientierung und Perspektiven»

Dienstag, 29. Mai 2018, 18.30 – 22.00 Uhr

Kloster Kappel, 8926 Kappel am Albis



FORUM // KIRCHE UND WIRTSCHAFT
Eine Fachstelle der Katholischen Kirche im Kanton Zug

Vortrag und Podiumsgespräch



Und was, wenn das Internet Gott wäre? Digitalisierung als Religion

Das Internet bestimmt zunehmend unser Leben. Der Mensch verliert dadurch an Selbstbestimmung, wird Teil von Algorithmen, der Sprache von Maschinen. Die Macht der Digitalisierung wird immer grösser. Sie vereint Eigenschaften, welche eigentlich Gott zugesprochen werden: Allmacht, Allwissenheit, Allgegenwärtigkeit, Heil. Die Frage stellt sich: Ist Digitalisierung göttlich? Welches Heil verspricht sie uns? Ist sie eine neue Religion? Wer sind die neuen Götter auf der Rückseite der Cloud? Und – welcher Gott beansprucht schliesslich die Wahrheit?

Folgende Experten sind eingeladen, durch Referate und am anschliessenden Podiumsgespräch Antworten zu geben:



Joël Luc Cachelin
Digitaler Vordenker,
Gründer und
Geschäftsführer
der Wissensfabrik,
Dulliken



Peter Seele
Dr. rer. pol., Dr. phil.
Professor für Wirt-
schaftsethik an der
Università della
Svizzera italiana



Simone Frömming
Leiterin des Gross-
kundengeschäfts
und Mitglied der
Geschäftsleitung
Microsoft Schweiz



Yves Bossart
Dr. phil.
Redaktor und Moderator
«Sternstunde Philoso-
phie» SRF, Zürich
(Moderation)

Programm



- 18.30 Uhr Klosterkirche Besinnliche Einstimmung: Alfredo Sacchi, Domherr und Dekan, und Beat Föllmi, Percussion
- 19.15 Uhr Gemeindesaal Begrüssung: Christoph Balmer, Fachstellenleiter
- 19.20 Uhr Referate:
Joël Luc Cachelin: InternetGott – Die Religion des Silicon Valley
Peter Seele: Privatheit, Allwissenheit und Überwachung im digitalen Zeitalter
- anschliessend Podium- und Publikumsdiskussion mit den beiden Referenten und Simone Frömming
Moderation: Yves Bossart
- 21.15 Uhr Klosterkeller Apéro riche
- Unkostenbeitrag CHF 45 (beim Eintritt zu entrichten)
- Anmeldung mit der beiliegenden Anmeldekarte oder über www.forum-kirchewirtschaft.ch bis 22. Mai 2018

Der Balanceakt zwischen moralischen Ansprüchen und wirtschaftlichem Druck zu meistern, ist hohe Kunst. Er gelingt am ehesten, wenn sich Menschen aus verschiedenen Wirkungskreisen zusammentun, um ethische Werte und wirtschaftliche Gesetzmässigkeiten zu analysieren, zu hinterfragen und in neues Licht zu stellen.

Das Forum Kirche und Wirtschaft fördert Begegnungen von verantwortungsbewussten Zeitgenossen aus Wirtschaft, Politik, Kirche und Gesellschaft mit Vorträgen, Gesprächsrunden, Beratungen und Bildungsangeboten.

Das besondere Angebot: **24 Stunden Out of Office**

Ein Tag Aus-Zeit ohne Handy und Laptop, um körperlich, geistig und seelisch aufzuatmen. Von Freitag 15 Uhr bis Samstag 15 Uhr ziehen Sie sich zurück, finden Ruhe vom täglichen Stress und suchen das Gespräch mit sich selber und Gleichgesinnten.

Begleitet und motiviert von Dr. Hermann-Josef Zoche, Augustinerpater, Theologe, Philosoph und gefragter Referent.

Termin/Ort: 14./15. September 2018 in der Propstei Wislikofen bei Zurzach

Kosten: Fr. 580 inkl. Übernachtung im EZ, Vollpension und Kursgebühr

Gruppengrösse: ca. 10 Personen/Anmeldeschluss: 10. August 2018

Veranstalter: Forum Kirche und Wirtschaft

Kooperationspartnerin: Reformierte Kirche im Kanton Zug

Forum Kirche und Wirtschaft

Landhausweg 15, 6340 Baar

041 767 71 36, Fax 041 767 71 37

christoph.balmer@forum-kirchewirtschaft.ch

www.forum-kirchewirtschaft.ch

FORUM // KIRCHE UND WIRTSCHAFT